

Regeneración

ESCRITO POR TRABAJADORES Y PARA LOS TRABAJADORES

No. 91. Sábado 25 de Mayo de 1912.	EN MEXICO. Por un año...\$5.00 moneda mexicana Por 6 meses...\$2.50 moneda mexicana	EDITOR: Anselmo L. Figueroa. 914 Boston St., Los Angeles, Cal. Teléfono: Home A 1360. Entered as Second-Class matter Sept. 12, 1910, at Los Angeles, Cal.	EN LOS ESTADOS UNIDOS. Por un año...\$2.00 oro Por seis meses...\$1.50 oro Por tres meses...\$0.50 oro	5 CTS. ORO. 10 Cts., Moneda Mexicana.
---------------------------------------	---	--	---	--

El Miedo del Gobierno

Cuando un gobierno lanza una mirada piadosa sobre los que sufren, no lo hace ciertamente porque se preocupe por el bienestar de los de abajo, sino para calmar la cólera popular que está a punto de derribarlo. El gobierno se ha dado cuenta de que el movimiento revolucionario no puede terminar por medio de amnistias ó perdones, ni por medio de halagos á los jefecillos revolucionarios, ni por medio de la fuerza. El gobierno se ha dado cuenta de que está enfrente de un fenómeno de carácter económico y social, de una verdadera revolución que tiene su origen en la justa rabia de los desheredados contra los ricos, y para calmar la efervescencia revolucionaria, ya que sus esbirros no han logrado ahogar en el mar de sangre que se ha derramado, recurre á la política; ¡pero qué tarde, cuando los trabajadores ya no se dejan engañar!

Se trata de unos proyectos de ley para mejorar la situación del proletariado mexicano. He aquí lo que dice "El Imparcial" del 7 de este mes: "Ayer al medio día tuvo lugar en el Palacio Nacional un Consejo de Ministros, para el que antes citó á sus Secretarios de Estado el señor Presidente de la República. Los asuntos discutidos en este consejo fueron tres interesantes proyectos de ley que el Ejecutivo remitirá á fines de la corriente semana ó á principios de la próxima, al Congreso, para su aprobación.

"Los proyectos de ley discutidos después en el Consejo fueron: uno, sobre la concesión de ejidos á todos los poblados de la República; otro, sobre accidentes del trabajo; otro, sobre este proyecto de ley que adapta este proyecto de ley á la legislación que sobre la materia pisa el país de Nuevo León. El tercer proyecto se refiere á mejorar la situación de los jornaleros y en él se trata de supresión definitiva de las tiendas de raya, de la prohibición de largas cuentas con los hacendados, que pasan de generación á generación á los jornaleros, y sobre el mejoramiento moral y material de esta clase de nuestro pueblo."

Esto se debe, desheredados, á que el gobierno tiene miedo y trata de halagar á los proletarios, de atraerlos, para que no piensen más en arrancar de las manos de la ladrona burguesía

la tierra y la maquinaria de producción. Se trata, pues, de desviar al proletariado mexicano del camino de la expropiación por medio de la violencia, para que confíe en la bondad del gobierno, deponga su actitud hostil, se someta y triunfe la burguesía.

Es seguro que la Cámara de Diputados aprobará los proyectos de ley; pero como el gobierno no puede atacar nunca el derecho de propiedad individual, los beneficios que tales proyectos pudieran acarrear, son perfectamente ilusorios. Venimos por ejemplo, la cuestión de la concesión de ejidos á todos los poblados de la República: el gobierno no podrá adquirir el terreno necesario para la concesión de ejidos más que por un medio: comprando la tierra á los hacendados, á precios crecidísimos, puesto que se trata de tierras y montes que rodean á los poblados, y, por lo mismo, son los más caros. ¿Cuántos miles de poblados hay en México? Miles y miles de poblados, y se necesitarían miles de millones de pesos para surtirlos de ejidos, miles de millones de pesos que tendrían que salir del sudor de los pobres, pues para pagar esas cantidades fabulosas, necesitaría el gobierno aumentar los impuestos, y, por lo tanto, agravar la situación de las masas de desheredados.

Debemos convenir, hermanos de miseria, en que por los medios legales es imposible llegar á resolver el problema del hambre. Este formidable problema sólo puede ser resuelto por medio de la expropiación, atropellando la ley, aplastando á la Autoridad, haciendo justicia, en suma, por la propia mano sin confiar en gobiernos paternales ni en leyes bienhechoras. El gobierno de Madero os engaña cruelmente haciéndonos creer que puede aliviar vuestra situación. Ni siquiera eso puede hacer. El gobierno de Madero trata de haceros deponer las armas, con promesas que el mismo sabe que no podrá cumplir, como no ha podido cumplir todas las que ha hecho con anterioridad, y no las ha podido cumplir, precisamente porque no ha querido atropellar el principio de propiedad individual.

Los demás proyectos de ley para mejorar la condición del proletariado mexicano, deben ser vistos con desprecio por los trabajadores, pues envuelven igualmente un engaño y una

PARA LOS QUE "DUDAN"

Ya no es solo la prensa burguesa de México, sino el gobierno mismo, el que reconoce la tendencia económica y anti-revolucionaria del movimiento mexicano. La Liga de la Defensa Social pidió á la Cámara de Diputados que se votase por la supresión de la Vicepresidencia de la República, alegando que, tanto la revuelta de Madero como el presente movimiento, no han tenido otro motivo que las divisiones y discordias á que da lugar la elección de individuos que deban asumir la Vicepresidencia de la República.

La Cámara de Diputados turnó el memorial de la Liga de la Defensa Social á las Comisiones unidas, primera de Gobernación y primera de Puntos Constitucionales, que acaban de rendir su dictamen, el cual fué leído en sesión. Las Comisiones piden á la Cámara que se deseché la petición.

En la parte que nos interesa, dice el largo y cansado dictamen: "Las Comisiones no pueden aceptar las apreciaciones que acerca de la causa de la situación actual de la República hacen los signatarios del proyecto, que en último resultado no son más que las de un grupo de ciudadanos que de ninguna manera reflejan el sentir nacional. Es verdad que la República atraviesa actualmente por una situación seriamente anormal, porque la motivan tres causas distintas: una política, que es la de Chihuahua, otra socialista con marcadas tendencias al anarquismo, y otra netamente anárquica, porque no es sino el handíaje, consecuencia natural de la honda perturbación social que nos aflige por ninguna de ellas tiene relación ni con la elección de la Vicepresidencia ni con la elección del Vicepresidente."

Bandidos, llaman los señores diputados á nuestros abnegados compañeros que, al ir poniendo la tierra, las provisiones y la maquinaria de producción en poder de los habitantes de las regiones que van visitando, no hacen otra cosa que llevar á cabo un acto de suprema justicia.

Podrá haber ahora quien dude de que hay en México un movimiento esencialmente económico con tendencias al comunismo anárquico?

"El Intransigente", diario burgués de la ciudad de México, al referirse á la Revolución en el Estado de Yucatán, dice en su edición de 7 de este mes: "La revolución más destructora y terrible de cuantas han estallado en estos momentos en la República, es

la de Yucatán, que reconoce como principio las ideas socialistas más avanzadas.

"En estos días ha principiado la revuelta, que no tiene el carácter de una guerra y que no obstante es terrible, pues se basa en un golpe económico que destruirá al gobierno actual por la fuerza."

"La anterior declaración, sigue diciendo "El Intransigente", pertenece al señor don José Moncada Escalante, que acaba de llegar á México y tiene en su desarrollo tanto interés que seguramente será objeto de comentarios por los sociólogos de nuestro país y del mundo entero.

"Hasta aquí—nos dice nuestro entrevistado—la guerra se venía haciendo por medio de las armas. En todas partes el grito de rebelión era seguido del estruendo de los fusiles y de la toma de las poblaciones por los alzados.

"Y bien; ahora la guerra se hace de distinto modo: no teniendo los revolucionarios armas ni municiones; y viendo la fuerza incontrastable del gobierno, bástales un fósforo, una caja de cerillos, para hacer la guerra.

"En efecto, los campesinos siguen el procedimiento de incendiar los plantíos de henequén, para lograr la caída del gobierno. Cuatro cerillos colocados en los cuatro extremos de un campo de henequén, y el incendio es seguro, se propagará terrible y el hacendado sentirá una pérdida enorme.

"En unos cuantos días que se ha llevado á cabo esta guerra ha sido terrible el estrago que han hecho los revolucionarios: más de dos millones de pesos se han perdido en esta lucha, y eso sin derramar una gota de sangre.

"En menos de un mes las pérdidas de los hacendados por el incendio de los mecateles ha pasado la cifra de un millón de pesos. Y bien, de continuar esto así, en poco tiempo las pérdidas alcanzarán tal proporción, que la ruina empiece á hacer sufrir al Estado."

Hermanos mexicanos, adelante. Incendia solamente en caso de que, por no estar armados, no podáis sostener la expropiación; pero seguid la regla de no destruir la riqueza. Ciertamente que la burguesía tendrá que sucumbir si se reducen á cenizas los edificios, los plantíos, etc.; pero considerad el inmenso trabajo que se os espera y el hambre que tendréis que

sufrir, si destruis cosas útiles. Tórrad todo: tierras, aguas, montes, casas, minas, fundiciones, fábricas, talleres, ferrocarriles, embarcaciones, automóviles, carros, etc., y haced de todo ello la propiedad de todos y cada uno de los habitantes de la República Mexicana, sin distinción de ninguna clase. Adoptad los principios del Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911. De ese modo acabaréis con la burguesía, y al mismo tiempo no padeceréis."

RICARDO FLORES MAGON.

¡Arriba, Hermanos!

Huerta, con 3,500 federales atacó Rellano el 22 de este mes, donde se encuentran fortificados 4,000 rebeldes bajo las órdenes de Orozco. El combate duró cinco horas, durante las cuales no cayó un formidable cañoneo por ambas partes. Al cerrarse la noche, Huerta tomó retirada y ocupó las posiciones que tenía antes del ataque. No se saben todavía las pérdidas ocurridas por una y otra parte. Orozco cree que el combate se reanuda en breve.

Los federales, en la frontera, están efectuando un movimiento que puede ser como resultado la rendición de Ciudad Juárez. Guadalupe, al este de Ciudad Juárez, fué tomado por los federales. Un destacamento rebelde salió de Ciudad Juárez, batió á los federales y los obligó á abandonar la población. De Palomas, marcha para Ciudad Juárez una columna federal que operará con la que se retiró de Guadalupe. La intención de los federales es cortar á los rebeldes de Ciudad Juárez toda vía de comunicación y obligarlos á capitular sin que se derrame una gota de sangre. Si Juárez cae en poder de los federales, la Revolución se beneficiará en el Estado de Chihuahua, pues el fuerte ejército de Orozco tendrá que dividirse en guerrillas y la verdadera acción revolucionaria no se verá aplastada por las órdenes brutales de los "jefes."

Estamos, pues, en vísperas de grandes acontecimientos. Si Orozco triunfa sobre los federales, la verdadera Revolución, la de los desheredados, la de los hambrientos, sufrirá algún trastorno, como consecuencia de la gran fuerza que tendrá en sus manos el ambicioso autócrata de Chihuahua, fuerza que utilizará para imponer su autoridad y defender las riquezas de la burguesía. De desearse es que Orozco salga derrotado, para que la Revolución Social no tenga encima la

amenaza de la fuerza de Orozco. Derrotado éste, sus fuerzas se dividirán y cada grupo luchará por sus propios ideales.

Esta semana y la anterior, la censura ha sido más severa que nunca para los despachos relativos al movimiento revolucionario. El gobierno está empeñado en ocultar la verdad, en engañar al pueblo, en hacer creer que ya todo está en paz, que no hay más que dos movimientos: el de Orozco y el de Zapata, cuando en realidad el movimiento se ha extendido á todo el país, y, cada vez más radicalizado, ofrece mejores esperanzas.

¡Adelante! Desaparecido Vázquez Gómez de la escena política, los que quedan, aun cuando alguno de ellos lograse apoderarse del gobierno, no teniendo el prestigio que había adquirido el viejo ambicioso, su reinado sería efímero. Orozco, á pesar de la fuerza de su ejército, está muerto ante la opinión por su maridaje con los grandes terratenientes y banqueros Terrazas, Creel y otros reconocidos "científicos" ó porfiristas. Gracias á los millones que los ricos le han proporcionado y á las promesas de repartos de tierras que ha hecho á los campesinos de Chihuahua, Orozco ha podido formar el ejército de que dispone; pero en realidad la influencia de Orozco sobre la Revolución, no pasa del Estado de Chihuahua. El resto del país no lucha por él, sino por conquistar la tierra, por obtener la libertad económica, y la tierra es tomada por los pobres, dando con ello á los proletarios del Estado de Chihuahua el saludable ejemplo de que no hay que esperar á que los gobernantes den lo que los pobres pueden tomar.

Los proletarios del Estado de Chihuahua deben imitar á sus hermanos de los demás Estados, haciendo de todo cuanto existe propiedad común. Si los jefes se oponen, á dinamitarlos. Chihuahua ha sido uno de los Estados que más contingente de sangre ha vertido á la Revolución. ¿No es un crimen que toda esa sangre haya sido derramada en beneficio de los Terrazas, de los Creel, de todos los que chupan el sudor de ese noble pueblo? ¡Arriba, hermanos chihuahuenses! adoptad el Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911! No creáis en promesas de nadie. Al primero que os haga alguna promesa, fusiladlo, porque los que hacen promesas son los que mañana os oprimirán. Sois muchos: tomad todo cuanto existe y comenzad una vida digna de seres humanos. ¡Arriba, hermanos!

RICARDO FLORES MAGON.

MEXICO DEVORADO POR EL Capitalismo Americano GRAN MITIN INTERNACIONAL

EN EL BURBANK HALL, 542 S. MAIN STREET LOS ANGELES, CALIFORNIA

PARA EL SABADO 1 DE JUNIO A LAS 8 DE LA NOCHE.

HABLARÁN:
Ricardo Flores Magon, EN ESPAÑOL
William C. Owen, EN INGLÉS
D. Gisser, EN HEBREO

Seran cantados los himnos libertarios: Hijo del Pueblo, La Marsellesa, La Bandera Roja y La Internacional.

PRECIO DE ENTRADA: DIEZ CENTAVOS.

Todos los mexicanos, hombres y mujeres, pertenecientes á la clase trabajadora, deben asistir á este mitin. Algunos mexicanos se abstienen de asistir á estas instructivas reuniones, solamente porque no tienen un traje elegante; pero es bueno que se sepa que estas reuniones son de trabajadores, de hombres y de mujeres pobres. Así, pues, no hay que dejar de asistir al mitin por cuestión de traje, pues no es una reunión de burgueses, sino de proletarios la que se va á llevar á cabo, y, las cuestiones que se tratarán en los discursos sólo interesan á los trabajadores.

¡Abajo las Haciendas!

Este es el grito de los rebeldes del Distrito de Ejutla, Estado de Oaxaca, y al or este grito, la burguesía vuela á refugiarse á la capital del Estado.

"El Imparcial", del 10 de este mes dice al referirse á dicho movimiento: "Los dirige—los rebeldes—una persona que no ha podido ser identificada. El lema de los levantados es: "¡Mueran las Haciendas!" y es consecuencia de las predicaciones de socialismo agrario que se hicieron para sacar adelante la candidatura del señor Juárez y que hoy toma un aspecto anarquista. Con los levantados van mujeres y niños y creése que el estado de pobreza y la pérdida de las cosechas son las causas inmediatas de la rebelión."

En su edición del 16 de este mes, dice "El Imparcial": "La causa del levantamiento de las peonadas de Ejutla se debe á que desean la repartición de las haciendas, como se les prometió durante la pasada revolución. Sucesivamente han sido asaltadas y saqueadas todas las haciendas de Ejutla, siendo las principales perjudicadas las de los señores Mimiaga, Barroso, testamentaria de Bannet y la de Esperón y Silva. Todas las caballerías y ganado han sido robados por los alzados, las trojes han sido vaciadas, estimándose en dos mil fanegas las semillas de que dispusieron los rebeldes, quienes destruyeron las cosas que no pudieron llevarse. En la hacienda de Barroso, por ejemplo, convirtieron en leña un piano. También se encuentran inestados de rebeldes los Distritos de Teposcolula, Juchitán y Jamiltepec."

¿Qué dirán los que "dudan" de que hay un movimiento económico en México?

El movimiento del Estado de Oaxaca no está confinado en los Distritos aquí citados. En el norte del Estado, los rebeldes tienen un jague á los federales; en el Istmo de Tehuantepec, la Revolución está en toda su fuerza; una obra de arrasamiento está en progreso; de las casas, no queda piedra sobre piedra; las corrientes de agua son desviadas para lastimar de esa manera á la burguesía, y para conseguir el mismo objeto, los sembrados son incendiados, los ingenios de azúcar hechos añicos, todo se destruye, se aniquila, se pulveriza ya sean hombres, casas, animales, bosques, vías férreas, puentes grandiosos... La cólera por tanto tiempo comprimida, ha estallado en Oaxaca; ¡guay

de las autoridades! ¡Guay de los burgueses!

No quiero criticar la táctica de estos nobles revolucionarios. Ellos tienen muchos agravios que vengar; ellos han sido esclavizados por los hacendados; sus compañeras y sus hijas han sido prostituidas por los burgueses; las tierras que sus mayores regaron con su sudor, les fueron arrebatadas por aventureros de toda clase. Siempre odio contra lo que los ha oprimido, vejado, envilecido y lo exteriorizan, dice en su edición de 7 de este mes: "La revolución más destructora y terrible de cuantas han estallado en estos momentos en la República, es

Yo creo que, siempre que se pueda defender la expropiación con balas, con dinamita ó con lo que se encuentre á la mano, es preferible no destruir lo que es verdaderamente útil, para que de nada se carezca durante esta formidable Revolución."

Adoptad, hermanos revolucionarios, nuestro Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911. Obrando de la manera que en él se explica, habrá de todo en abundancia, á pesar del movimiento revolucionario. Todo consiste en que se hagan propiedad común la tierra, las casas, las provisiones, la maquinaria de producción y los medios de transportación; que se reúnan en seguida los trabajadores para ponerse de acuerdo sobre la reanudación de los trabajos, libere ya de ansos y de autoridades, y declarar que el con-sume debe girarse según las necesidades de cada individuo de la comunidad.

De no obrar de la manera que se aconseja, pudiera sobrevenir el fracaso de la Revolución, y el fracaso de la Revolución significaría una reacción terrible de la maldita burguesía.

No hay que permitirlo, hermanos. El primer paso hacia la verdadera emancipación está dado. ¡Adelante!

RICARDO FLORES MAGON.

Todo proletario debe subscribirse á "BRAZO Y CEREBRO", revista anarquista que va á ver la luz pública en Nueva York.

No debe faltar en los hogares de los trabajadores.

Envíese hoy mismo cualquier cantidad á Juan Martínez, 270 West 4th St., New York, N. Y., para que dicho periódico salga cuanto antes.

Hijo del Pueblo HIMNO REVOLUCIONARIO.

Allegro resolute.

Tempo di himno.

pue-blo teo-pri-men-ca-de-nas ye-sa injusti-cia no pue-de se-guir. Si tu exis-